

Fuerza Indígena Chinanteca Kia-nan, *Comunicado: Organización fuerza indígena chinanteca "Kia Nan"*, México, Blog: Zapateando, 16 de enero de 2009.

Consultado en:

<http://zapateando.wordpress.com/2009/01/16/comunicado-organizacion-fuerza-indigena-chinanteca-%E2%80%9Ckia-nan%E2%80%9D/>

Fecha de consulta: 03/06/2014.

A los Compañeros y Compañeras Del Ejército Zapatista de Liberación Nacional

A la Comisión Sexta de la Otra Campaña

A los Compañeros y Compañeras: colectivos e individuos Adherentes a la Sexta Declaración de la Selva Lacandona

A los Compañeros y Compañeras de la Zezta Internacional

Hermanos y hermanas, les comunicamos de nuestro problema de despojo de nuestras tierras comunales y ejidales por parte de los gobiernos Federal, Estatal y Municipal, pertenecientes a la Región de la Chinantla parte de la Cuenca de Papaloapan en Tuxtepec Oaxaca.

Desde 1997 el gobierno federal ha estado realizando estudios de la Región de la Chinantla sobre los recursos naturales (biodiversidad de la flora y la fauna) y minerales (petróleo, metales preciosos); con el propósito de de apoderarse de nuestras tierras y sus recursos para privatizarlos y entregarlos a las empresas trasnacionales, tal como ocurre en toda nuestra Nación.

Considerada esta región como la tercera reserva más importante de la Chinantla, la cual, se ubica en la Cuenca del Papaloapan, con una extensión que abarca varias regiones que van desde la zona mazateca (la cual se ubica al norte de Oaxaca colindando con el estado de Veracruz); la zona de Yólox (que colinda con Ixtlán Oaxaca); la zona de Camotlán (que pertenece a la zona zapoteca); San Juan Petlapa y San Juan La Lana (del Distrito de Chuapan OAXACA) y la zona que en estos momentos está siendo agredida la cual abarca las cuencas de los ríos Cajonos, Río Chiquito, Río Manzo, Río Valle Nacional Río

Temazcal y Río Usila. Medido en una longitud de carretera de casi 350 km y una superficie de 300,000 Has aproximadamente.

Por medio de engaños, amenazas, apoyos económicos condicionados, asambleas fraudulentas y a través de los programas gubernamentales de: PROCEDE, PROCOM, OPORTUNIDADES, PROCAMPO, ECOPRODE; instrumentados por los gobiernos Federal, Estatal y Municipales por medios de sus organismos de la Procuraduría Agraria, la SEMARNAP, CONAFOR, SECRETARIA DE TURISMO, PROFEPA, LA SECRETARIA DE ENERGÍA, nos quieren despojar de nuestras tierras.

Las comunidades que estamos resistiendo somos de la Organización Fuerza Indígena Chinanteca Adherente a la Sexta Declaración de la Selva Lacandona; por lo que hacemos de su conocimiento que estamos siendo presionados, hostigados y amenazados para ser despojados de nuestras tierras y de nuestros recursos naturales, para que dejemos de defender nuestro patrimonio comunal y ejidal.

Pero los malos gobiernos aunados con los caciques de la región, así como algunas autoridades comunales corruptas, han ido más allá, a tal grado que, el día 24 de abril del 2008, en el periódico “Noticias de la Cuenca del Papaloapan“, nos señalan en un artículo como:

“... Un grupo anti-gobierno con ideas subversivas... que se centra en rechazar todo apoyo o recursos que provengan del gobierno federal y tendientes a realizar ciertas acciones encaminadas a la autonomía comunitaria...” y abunda diciendo el dicho diario “...estos actores operan mediante reuniones anteriores a las juntas ejidales y comunitarias, existen indicios de que hay gente de comunidades como Mano Marqués en Ayozintepec y San Antonio las Palmas en Santiago Jocotepec... y Playa Limón” y además continúa diciendo que “...Sin embargo poco se sabe de la estructura de este mismo grupo...” También dice que “...se dedican al cultivo de autoconsumo y son comunidades de extrema pobreza y marginación...” Pero todo esto es totalmente falso, lo único que queremos es que respeten derechos y forma de organizarnos en nuestros pueblos indígenas.

Los engaños de que somos objeto se expresan en las siguientes intenciones de despojo del Gobierno Federal, Estatal y Municipal:

Ø Convertir nuestras tierras en reservas ecológicas para privatizarlas y entregarlas a las trasnacionales,

Ø Instrumentar el “Desarrollo Sustentable” supuestamente para crear fuentes de empleo; pero esto nos es para cuidar nuestros recursos naturales, sino para entregárselos a las empresas trasnacionales, para su explotación.

Ø Cuidar la biodiversidad de flora y fauna para los proyectos de ecoturismo de los extranjeros. Pero esto sin ningún beneficio para los habitantes de nuestros pueblos indígenas.

Ø La implementación del Programa de oportunidades (de salud), dirigido a nuestras mujeres indígenas. Pero más que oportunidades, con este proyecto, las obligan y las someten al control de la natalidad.

Ø A nosotros los hombres, nos obligan a entrar a programas de microempresas con proyectos de artesanías, de crianza de animales y siembra de árboles de determinadas maderas preciosas, como son de cedro y caoba; nos imponen estos programas bajo la amenaza de que si no le entramos no habrá apoyos durante diez años. Pero entendemos que esto es una trampa para entrar a las reservas ecológicas, estudiarlas y y para posteriormente certificarlas y ofrecerlas al mejor postor.

Todo esto se realiza con el financiamiento del dinero que viene del Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM) dentro del marco del Plan Puebla Panamá (PPP), el cual se ha iniciado con la construcción de supercarreteras iguales a las que construyen en Chiapas.

A nosotros nos quieren despojar de nuestras tierras para entregárselas a las empresas trasnacionales y convertirnos en sus trabajadores para servirles en sus empresas de ecoturismo, para explotarnos en las minas, para apropiarse de la biodiversidad con la que ellos harán negocios y a nosotros nos dejarán sin nada.

Con nuestras sencillas palabras, les expresamos nuestra preocupación de que somos presas, ya que el Ejército Federal, la AFI, la Policía Estatal, los Paramilitares y los Caciques, están incursionando en nuestras comunidades de manera constante, abierta y amenazante.

HACEMOS RESPONSABLES A LOS MALOS GOBIERNOS, FEDERAL, ESTATAL Y MUNICIPAL, A LOS CACIQUES Y LAS AUTORIDADES COMUNALES Y EJIDALES QUE SE HAN PRESTADO Y QUE SE PRESTEN A LA CORRUPCIÓN Y A LAS ACUSACIONES INFUNDADAS QUE SE HAN DADO FRENTE A NUESTRA ORGANIZACIÓN Y RESISTENCIA CIVIL Y PACÍFICA.

ATENTAMENTE

ORGANIZACIÓN FUERZA INDÍGENA CHINANTECA “KIA NAN”